

## Parlamentarischer Vorstoss

2025/297

---

Geschäftstyp:	Interpellation
Titel:	<b>Neue Impulse für die Berufslehre</b>
Urheber/in:	M. Scherrer
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	—
Eingereicht am:	26. Juni 2025
Dringlichkeit:	—

---

Die Berufslehre ist kein Auslaufmodell, sie ist unser Zukunftsmodell. Aber sie braucht neue Impulse. Während sich aktuell Forderungen nach mehr Ferien für Lernende medial und politisch Gehör verschaffen, rückt eine andere, praxisnahe Frage etwas in den Hintergrund: Wie lassen sich Betriebe wirksam dazu motivieren, zusätzliche Lehrstellen zu schaffen?

Gerade in wirtschaftlich anspruchsvollen Zeiten sind gezielte Anreize für Ausbildungsbetriebe ein entscheidender Hebel. Eine aktuelle Studie aus dem Kanton Genf<sup>1</sup> zeigt eindrücklich, dass einfache, direkt wirkende Massnahmen wie die Rückerstattung der Löhne in den ersten Monaten oder Prämien für erstmalige Ausbilder die Bereitschaft zur Ausbildung deutlich erhöhen können. Solche Instrumente entfalten insbesondere bei kleinen und mittleren Unternehmen eine messbare Wirkung und könnten auch im Kanton Basel-Landschaft zur Stärkung des Lehrstellenangebots beitragen.

### **Ich bitte den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:**

1. Welche Erfahrungen aus dem Kanton Genf<sup>1</sup> erachtet der Regierungsrat als besonders interessant für den Kanton Basel-Landschaft, insbesondere mit Blick auf finanzielle Anreize wie Lohnzuschüsse oder Prämien für neue Ausbildungsbetriebe?
2. Welche betrieblichen oder strukturellen Hindernisse sieht der Regierungsrat, die insbesondere kleinere Unternehmen im Baselbiet davon abhalten, Lernende auszubilden?
3. Wie hat sich die Zahl der Lehrbetriebe, der offenen Lehrstellen und der abgeschlossenen Lehrverträge im Baselbiet seit 2015 entwickelt? Welche Unterschiede gibt es dabei zwischen Branchen und Betriebsgrössen?

<sup>1</sup> Ramirez José V. / Weber Sylvain (2025): *What kind of support do firms prefer to hire apprentices in a recession?* In: *Empirical Research in Vocational Education and Training*, Vol. 17, 5. <https://doi.org/10.1186/s40461-025-00179-3>.

---

4. Hält der Regierungsrat ähnliche Fördermassnahmen wie in Genf für sinnvoll, zum Beispiel eine Unterstützung beim Lohn in den ersten Monaten oder die gezielte Förderung von Ausbildungsnetzwerken?
  5. Ist der Regierungsrat bereit, ein Pilotprojekt für solche Anreize zu prüfen, insbesondere für Betriebe, die heute noch keine Lehrstellen anbieten, aber grundsätzlich dazu bereit wären?
-